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ТЭЦ-1 успешно выполнила план 4 лет пятилетки — «
В панеделышк в красном уголке ТЭЦ-1 

состоялся митинг, посвяшенный досрочно
му выполнению коллективом четырехлет
него плана.

Открывая митинг, секретарь парткома 
станции Козлов Л. В. огласил рапорт кол
лектива о достигнутых успехах областно
му и городскому комитетам КПСС.•

В четвертом году пятилетки коллектив 
станции главное внимание сосредоточил на 
бесперебойном обеспечении потребителей 
тепловой и электрической энергией при на
именьшие затратах. Сейчас сверх задания, 
установленного на четыре года пятилет
ки планом, отпущено потребителям теп
ловой и электрической энергии на сумму 
4 млн. рублей. За это время сэкономлено 
15,4 тысячи тонн условного топлива, 7,4 
млн. квтч электроэнергии на собственные 
нужды. Экономия затрат на отпуск тепло
вой и электрической энергии составила 
409 тыс. руб., производительность труда 
возросла на 32,3 процента при плане 23,2 
процента.

Значительный вклад в копилку девятой 
пятилетки внесли рационализаторы ТЭЦ-1. 
С начала пятилетки ими внедрено 1858

предложений с экономическим эффектом 
400 тыс. рублей.

Эти результаты получены за счет совер
шенствования режима работы энергетиче
ского оборудования, реконструкции и мо
дернизации действующего оборудования, 
внедрения новой техники в производство, 
повышения трудовой и производственной 
дисциплины персонала, вовлечения в эко
номическую работу всех членов коллекти
ва, путем принятия творческих планов и 
строгого контроля за их выполнением.

Все цехи станции значительно улучшили 
свою работу. Лучших результатов доби
лись коллектив турбинного цеха (началь
ник Шехтер Л. М.), коллектив электриче
ского цеха- (начальник Якимов Л. И.), 
коллектив цеха связи (начальник Гануш 
И. А.), коллектив сквозной смены Л» 4 
(начальник смены станции Чистоклетов 
В.).

Среди правофланговых социалистическо
го соревнования по праву называют ма
шиниста турбин Бирюкова А. Км машини
ста котлов Штыбора Н. А., слесаря Ми
хайлова И. Д., бригадира слесарей. Героя 
Социалистического Труда Вяльчина И. С.,

мастера цеха ТАИ Ерохина М. Т. и мно
гих других.

На митинге отмечалось, что у коллекти
ва есть еще много неиспользованных ре
зервов, нерешенных задач. Это и даль
нейшее повышение надежности работы 
оборудования, дальнейшая, рассчитанная 
на длительную перспективу модернизация 
и реконструкция морально устаревшего 
оборудования, повышение качества и сни
жение стоимости ремонта, укрепление 
трудовой и производственной дисциплины.

«Работать сегодня лучше, чем вчера, а 
завтра лучше, чем сегодня» — такой де
виз у коллектива станции. Коллектив взял 
на себя обязательство выполнить пя
тилетний план по объему промышленной 
продукции к 22 сентября 1975 года.

На митинге выступил директор ТЭЦ-1 
т. Почекутов Е. А., который обратил вни
мание ко/^лектива на повышение ответст
венности работы станции в условиях зи
мы. на нерешенные задачи.

От имени коллектива электрического це
ха выступил старший мастер т. Рыжук 
В. А. Он призвал коллектив станции до
срочно выполнить соцобязательства и за
дания девятой пятилетки.

С Е Р Д Е Ч Н А Я
В СТ Р Е Ч А

НА МОНГОЛЬСКОЙ 
З Е М Л Е

УЛАН-БАТОР. (ТАСС). 25 но
ября в столицу Монгольской На
родной Республики по приглаше
нию ЦК МНРГ1, президиума Ве
ликого народного хурала и Со
вета Министров МНР прибыла 
советская партийно-правительст
венная делегация во главе с Ге
неральным секретарем ЦК КПСС 
товарищем Л. И. Брежневым. 
•Делегация примет участие в тор
жествах, посвященных 50-летию 
третьего съезда МНРП и 50-ле
тию провозглашения МНР.

Десятки тысяч жителей Улан- 
Батора заполнили улицы и пло
щади, чтобы сердечно встретить
советских гостей, еще раз выра
зить свои чувства любви и ува
жения, дружбы и братства ic 
КПСС, советскому народу.

•  L

п
ЧЕСТВОВАНИЕ БРИГАДИРА

ОДСЧИТАНО, что с начала пятилетки бригада грузчиков 
М. Н. ААороза, обслуживающая базу № 4 управления произ

водственно-технологической комплектации стройки, переработала 
столько цемента, кирпича, гипса, плиты, шпал и другого строи
тельно^ материала, что потребовалось бы более 30 тысяч же
лезнодорожных вагонов. Бригада несколько лет носит высокое 
звание коммунистической. Здесь высокая трудовая и производст
венная дисциплина, нет травматизма. В многочисленных складах 
идеальный порядок, чистота. Несмотря на особую специфику в 
работе, бригада Мороза сменное задание выполняет не ниже чем 
на 150 процентов, не допускает простоя вагонов и автотранспор
та, снизила себестоимость работ на 1000 рублей.

Тон задает бригадир. Он трудолюбив, специалист своего дела, 
руководит бригадой более 20 лет. Активный рационализатор, 
бессменный профгрупорг, член месткома УПТК, председатель со
вета бригадиров, неоднократный победитель социалистического со
ревнования.

Михаилу Николаевичу Морозу исполнилось 50 лет. В красном 
уголке базы юбиляра тепло поздравили представители админист
рации, партбюро, местного комитета профсоюза УПТК. Бригади

ру вручена почетная грамота. Е. ГАВРИЛО В.

В Ы С О К И Е
Н А Г Р А Д Ы

За досрочное выполнение 
заказов для второго конвер
торного цеха Западно-Сибир
ского металлургического заво
да Президиум Верховного 
Совета СССР наградил орде
нами и медалями отличив
шихся передовиков производ
ства ряда предприятии. Вы
полнял заказ для этого круп
нейшего в стране конвертор
ного цеха и Ангарский элект
ромеханический завод,

Медалью *3а трудовую доб
лесть» награждена СУЛИМО- 
ВА Людмила Федоровна — 
бригадир резчиков АЭМЗ.

Медалью «За трудовое от
личие» награждена КО РЗЮ К 
Нина Митрофановна — элек
тромонтажница.

Высокие награды Л. Ф. Су- 
лнмовой и Н. М. Корзюк бы
ли вручены на торжествен
ном собрании коллектива за
вода.

От четкой, слаженной работы крановщиков во многом зависит 
производительность труда монтажников. Много лет работают в 
управлении механизации треста Востокхиммонтаж крановщики 
Владимир Скуратов и Иван Глуздаков.

На снимке: В. Скуратов и И. Глуздаков.
Фото А. СТАВИНОВА.

К О М С О М О Л Ь С К ! ] -

На цементном заводе нача
лась комплектация комсо- 
м ол ьско - м ол о д ежн ы х бригад. 
В цехах помола, сырьевом, 
эчергоцехе, лаборатории соз
даны такие бригады.

Комсомольцы цехов и ко
митет комсомола завода ут
вердили бригадирами комсо
мольско-молодежных бригад 
В. Калаленкову (цех помола) 
и Н. Фоменкову (лаборато- 
р и я).

Сейчас комсомольцы и мо
лодежь завода разрабатыва
ют индивидуальные социа
листические обязательства на 
1975 год. Январь 1975 года 
станет годом рождения четы
рех новых комсомольско-мо
лодежных бригад.

Призовое место
К О Л Л ЕКТИ В  жилищно-эксплуатационной конто

ры № 8 Ж К У  нефтехимического комбината по
стоянно занимает призовые места в соцсоревновании. 
По итогам работы за октябрь он вышел победителем 
среди ЖЭКов. План текущего ремонта яжилья выпол
нен на 104 процента. Хорошо прошла подготовка к 
зиме, выполнено задание по сдаче металлолома, бла
гоустроена территория, в хорошем санитарном состо

янии подъезды и подвалы. Постоянно повышается’ор
ганизация и культура труда, в чем немалая заслуга 
рационализаторов — главного инженера Риммы Алек
сеевны Соломиной, слесарей Григория Артемьевича 
Попова и Николая Алексеевича Цивилева, начальни
ка сантехучастка Андрея Трофимовича Хренова.

Начальник Ж ЭКа  Мария Павловна Тупченко на
зывает в числе, лучших работников слесарен Юрия 
Михаиловича Батанова и его сына Станислава, плот
ника Михаила Афанасьевича Кушнаренко, дворников

Веру Тимофеевну Перегудову, Александру Власовну 
Сухих, Михаила Филипповича Щепина, маляра Ека
терину Григорьевну Наумову, старшего инженера, 
председателя цехкома Нэлли Георгиевну Торгашину.

За высокие производственные показатели в этом го
ду знаком «Победитель социалистического соревнова
ния» награждены начальник Ж ЭКа Мария Павловна 
Тупченко, бухгалтер Людмила Павловна Гаврилова, 
рабочая Анна Викентьевна Переломова.

Л. КУЛИКОВА.
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. Д Е Л А  И

В С Т Р Е Ч И
1. ВОРОТА СЕВЕРА
«БАМ — Всесоюзная комсо

мольская стройка» —. встречает 
нас плакат в Усть-Кутском аэро
порту, ставшем сейчас местом 
паломничества многих.

Ежедневно самолеты и верто
леты привозят сюда доброволь
цев и важные грузы, представи
телей министерств и ведомств и 
пачки писем: «Прошу принять 
меня на строительство БАМа*. 
Листок с такой же просьбой на
шла я и на окошке гостиницы 
речников, плотно набитой приез
жими со всех концов страны.

В Усть-Куте, объединяющем 
под одним географическим назва
нием город Усть-Кут. и конечную 
станцию Дена и Осетровский 
порт, один из крупнейших портов 
речной страны по объему грузо
вых перевозок, начинается запад
ный участок магистрали века — 
Байкало-Амурской. Именно отсю
да пойдет ее трасса в три тыся
чи двести километров в необы
чайно сложных условиях, в рай
оне вечной мерзлоты, пересечет 
семь горных хребтов, 16 круп
ных рек. Более ста крупных по
селков и станций встанет на ее 
пути, 142 моста, несколько тонне
лей, из которых два крупнейших
— шестнкилометровый под Бай
кальским хребтом н 12-километро
вый — под Северо-Муйскнм — 
тоже станут уникальными соору
жениями. Тоннели такой прртя- 
жениости сущес-пвугаг 'тешжо ~ в 
Швейцарии и Японии

Дыхание огромной стройки 
круто меняет жизнь этого не
большого северного городка, с 
его 53 тысячами паседедия. .340- 
летней историей, Bd3fatitfrtfei*0' на’ 
месте Усть-Кутского острога, ос
нованного в 1631 году отрядом 
казаков Василия Бугра. Усть-Кут
— ворота на север. Здесь прохо
дил знаменитый «Ленский волок*,

, здесь, на усть-кутских плотбишах, 
снаряжались д01Цаиики для экс
педиций Беринга в 1726 и' 1734 
годах, отсюда уходили на север 
братья-мореплаватели. Дмитрий и 
Харитон Лаптевы, проходили экс
педиции Невельского, Черского.

Над этим городком, узкой лен
той на двадцать с лишним кило
метров прилепившимся вдоль бе
рега Лены, проносились события 
трех веков — ссылками польских 
повстанцев, провозили в ссылку 
Радищева и Чернышевского, от
бывали сроки ссыльные револю
ционеры-большевики, отряд Д. 
Зверева в бою за Усть-Кут вы
бил ключевые позиции колчаков
цев и каппелевцев в Восточной 
Сибири.

Сейчас здесь начинается новый 
день Приленского края — созда
ется база, опорный пункт, плац
дарм для наступления на тайгу и 
горы.

2. НЕМНОГО ИСТОРИИ
По мнению специалистов, трас

са транссибирской магистрали 
прошла не там, где, с точки зре
ния экономики сегодняшнего дня, 
было. наиболее целесообразно 
иметь ее. Самые богатые место
рождения природных богатств 
лежат севернее. И ключ к ним— 
дорога.

Первые изыскания в районах 
БАА\а начинались еще в начале 
века, в 1908 году. Изыскатели 
шли из Иркутска на Бодайбо че
рез Нижнеангарск. В 1911— 14 го- 
д?х другая партия изыскателей 
пошла на север из Тайшета на 
Усть-Кут. Вопрос о необходимо
сти строительства северной ши
ротной магистрали поднимался в 
журнале «Север* в 1920 году, 
строительство ее предусматривал 
в своих постановлениях в 1924 
году Совет Народных Комисса
ров.

Изыскания возобновились в на
чале тридцатых годов, в 1932-м.I 
Уже к 1937 году Бамстройпроект 
предложил трассу будущей же
лезнодорожной магистрали в том 
варианте, который принят сейчас,
— через Тайшет — Усть-Кут — 
Тьшду — Комсомольск. В пред
военные годы напзлось строитель
ство участка Тайшет—Лена, за
кончившееся только в пятьдесят 
первом году. Параллельно шло 
строительство и других участков. 
Так, рельсовый путь с участка

БАМ—Тында, построенный в те 
годы, в грозные годы войны был 
демонтирован и переведен на 
Волгу.

733 километра трассы — Тай
шет — Лена и Комсомольск-на- 
Амуре — Ванино — уже работп- 
ют. Сейчас предстоит проложить 
главный участок пути — от Ле
ны до Комсомольска-на-Амуре. И 
это будет не просто нить через 
Восточную Сибирь и Приамурье, 
на север и на юг от нее пролягут 
железнодорожные ветки к место
рождениям полезных ископае
мых. Магистраль свяжет в еди
ный комплекс предприятия лесной, 
деревоообрабатывающей и горно
добывающей промышленности. 
БАМ спроектирована московски
ми специалистами пои участии 
ряда институтов «Сибири и Цент
ральной России. Условия ее экс
плуатации просчитан^ электрон
но-вычислительными машинами.

3. СЕГОДНЯШНИЙ 
ДЕНЬ ТРАССЫ

Сегодня на БАМе в районе 
Усть-Кута работает четыре строи
тельно-монтажных поезда, 6 мех- 
колонн, 2 мостоотряда. Западный 
участок — около трехсот км, 
и пройти его надо за пять лет. 
Бамовцы приняли обязательство
— на год раньше открыть рабо
чее движение поездам до запад
ного портала Байкальского тонне
ля.

Первый десант бамовцев вы
садился в январе на Таюру — 15 
человек с бульдозерами и трак
торами пробились из Усть-Кута 
в Звездный. Так назвали перво
проходцы первый поселок на 
трассе, на слиянии рек Таюры и 
Нии. При въезде в Звездный на
против оставшейся палатки ка 
фанерном щите написаны имена 
этих первопроходцев.

Поселок Звездный, первый по
селок на БАМе, встречает вас 
своей обыденной жизнью. Ему 
нет и года, а здесь работают пе
карня и магазины. Пятиклассники 
идут на лыжах — у них урок 
физкультуры. В тесном помеще

ния почты в углу — груда посы
лок, на обратных адресах—вся 
страна.

Идет размеренная жизнь — жи
тели поселка в брезентовых курт
ках с эмблемами своих городов 
рубят лес, готовят стройбазу. С 
прокладкой автозимннка разре
шены многие проблемы транспор
тировки. Раньше почти все забра
сывалось вертолетом, сейчас по 
зимнику везут материалы, горю
чее, смазку. Наш «газик» на зим
нике то и дело встречают тяже
лые автокраны и грейдеры, своим 
ходом штурмующие этот 65-кило
метровый путь. Они идут дальше, 
на Магистральный. Именно туда 
сейчас пробивают зимник.

— В поселке Звездном цент
ральное отопление, — с гордо
стью говорит сопровождающая 
нас секретарь Усть-Кутского гор
кома партии И. А. Казакова, — 
и на Магистральном тоже.

Магистральный — следующий 
за Звездным поселок, куда был 
высажен весной этого года де
сант. Каких-то несколько месяцев, 
и вот на склонах сопок желтеют 
щитовые дома контейнерного ти
па. работают магазины и школа, 
строится детский сад. Есть ко
тельная. Романтика палаток ухо
дит в прошлое. Принято решение 
о генеральном плане застройки 
Звездного. А\ожно п о н я т ь  
гордость п а р т и й н о г о  ру
ководителя — это впервые в прак
тике сооружения таюю временных 
поселков. БАМ будет строиться, и 
строиться другими темпами и с 
другим подходом: строители стро
ят на века, и должны жить с

удобствами. Другой подход и к 
кадрам: на трассе нужны не про
сто романтики, „а специалисты, 
умеющие хорошо делать свое дв*
ло.

Нельзя сбрасывать со счета суро
вы А климат и сложные условия, ■
которых пройдет трасса., Половина е« 
— в районах вечной мерзлоты, ко
торая, начинаясь на глубине один* 
три метра, опускается на десятки и 
сотни. «Сюрпризы* уже есть, я не* 
мало — в Звездном вам охотно по* 
кажут один из деревянных домиков, 
который уже «пополз», веяная мер#- 
лота уже показывает свой норов.

А морозы, бездорожьё н безлюдье! 
Тут требуется не только закалка, 
выдержка и желание испытать труд
ности, но и умение, опыт в их пре
одолении.

Пример тому — зимник, по кото
рому мы едем, артерия, соединяющая 
Звездный с «большой землей». Авто
дорога, пробитая по сопкам в глу<» 
хой, непроходимой тайге, — первый 
экзамен, успешно выдержанный. По
бывайте там, попетляйте на «газике* 
по захватывающему серпантину, где 
рвут резину натужно гудящие само
свалы, сделайте традиционную оста
новку возле сохранившегося зимовья 
охотников, на котором чья-то рукя 
любовно вывела «Трактнръ «Дядя Ле
ша и К», и вы будете иметь пред
ставление об этих людях, мужествен
ных и беспокойных, об их умелых 
руках и молодом задоре.

К. ЛУКАШ ОВА.
На снимке: идут грузы для 

БАМа.
Фото А. ХАМЗИНА,

А О Т Р Я Д Ы . . .  С У Щ Е С Т В У Ю Т
К о м с о м о л ь с к а я  о р б и т а

В СЕ П РЕД П РИ ЯТИ Я 
и организации под

водят итоги работы за год. 
Итожим работу комсомоль
ского оперативного отряда 
нефтехимкомбината за 1971 
год и мы. Сказать, что от
ряд работал хорошо, было 
бы неверно, хотя и не ска
жешь, что он не работал. 
За год отрядом проведено 
156 дежурств. Задержано 
253 нарушителя обществен
ного порядка. Из них 66 
были отправлены в медвы
трезвитель. Было провере
но 324 семьи подростков, 
состоящих на учете в дет
ской комнате милиции. 
Можно было бы сделать 
значительно больше и луч
ше, будь отряд побольше 
численностью. За весь год 
в отряде было 25—30 чело
век, и это при условии, что 
большинство работает по
сменно. Значит, на дежур
ство приходило 10— 12 че
ловек. К тому же. люди 
часто менялись, постоянно
го состава не было.

Почему же был такой 
малочисленный отряд, если 
на нефтехимкомбинате ра
ботает около 10 тысяч 
комсомольцев и молодежи?

Основная вина за это ле
жит, по-моему, на комите
тах ВЛКСМ  заводов и це
хов, которые не проводили 
определенной работы по во
влечению комсомольцев в 
оперативный отряд. Коми
тет ВЛКСМ  комбината 
принял постановление, в 
котором обязал секретарей 
первичных организаций со
здать оперативные группы 
на предприятиях и направ
лять их работать в от^яд. 
Составили график де
журств. Но он не выпол
нялся. В марте появилось 
второе постановление. Ви
новные за невыполнение 
постановления наказаны, в 
парткомы заводов комитет 
ВЛКСМ  разослал письма с 
просьбой направить в от
ряд молодых КоМмуниегов 
Но ожидаемых изменений 
не произошло. Парткомы 
заводов не направили в от
ряд ни одного молодого 
коммуниста, а комитеты 
ВЛКСМ  заводов, как и 
прежде, не выполнили по
становления. Тогда коми
тетом комсомола АНХК 
было принято решение: за 
срыв дежурства снимать с
обсуждения итогов соцсо

ревнования первичные ком
сомольские организации. 
Но и это решение не смог
ли провести в жизнь. Из 
170 дежурств только 13 
проведены полным соста
вом Видно, комитет 
ВЛКСМ  комбината не про
явил достаточной требова
тельности к секретарям 
первичных организации, и 
они занимались этим воп
росом от случая к случаю.

Отряд останется мало 
численным, если не будет 
интересной работы, если 
ребята не будут видеть 
результатов своей деятель
ности. Нужна более тесная 
связь отряда с милицией, в 
которой заинтересованы и 
отряд, и милиция. За весь 
год в отряде побывало три 
работника уголовного ро 
зыска. Нашим просьбам — 
о связи сотрудников мили 
нии и отряду — не вняли.

Правда, при горкоме 
комсомола был создан 
центральный штаб отрядо» 
Ангарска во главе с Алек 
сандром Львовым. В функ
ции штаба входило оказа 
ние помощи оперативным 
отрядам в организации ра
боты, установлении тесной

связи с ГОВД и главное — 
в организации учебы опе
ративников. Но конкрет
ной помощи отряду штаб 
не оказывал. Вся работа 
центрального штаба сведе
на к тому, чтобы выдать 
постоянные удостоверения 
И собрать отчеты о работе, 
а все остальное было пу
щено на самотек. Вот ос
новные причины, которые 
мешали нормальной рабо
те отряда и сокращали его 
численность.

За последние три меся
ца отряд, по сути дела, 
распался. Сейчас в нем 
3—5 человек. Словом, от
ряд нужно создавать зано
во. Не менее 50 человек 
при каждом опорном пунк
те — таким он должен 
быть. Но кроме создания 
отрядов нужно обдумать, 
чем они будут заниматься 
при опорных пунктах. По 
старому опыту работы из
вестно, что основной упор 
работы отряда — проверка 
месоверщеннолетних — се
бя не оправдывает, хотя по 
положению отряд этим и 
должен заниматься. Дело в 
том, что проверки не дают 
большой пользы подрост

ку, а чаше настраивают его 
на грубость или пренебре
жение к проверяющему. 
Да и сами проверки прохо
дят стихийно. Бывали слу
чаи, когда к подростку в 
один день приходило не
сколько проверяющих: от
Ж ЭКа, отряда, детской 
комнаты милиции, дружи
ны, да еще и участковый 
инспектор заглянет. И под-, 
росток ко всем так привы
кает, что перестает их за
мечать. Я считаю, что луч
шая работа с подростком
— индивидуальное шефст
во. Если подростка будет 
проверять один человек и 
помогать ему в учебе и от
дыхе, то пользы от этого 
будет значительно больше, 
чем от десяти проверяю
щих.

Чем же • должен зани
маться отряд кроме шеф
ства над подростками? 
Нужна более живая опера
тивная работа. И в этом 
отношении должны помочь 
отрядам сотрудники уго
ловного розыска и ОБХСС, 
которым очень нужны по
мощники. В настоящее вре
мя, когда созданы опорные 
пункты, это делать будет 
значительно легче.

Работа с уголовным ро
зыском и участковыми, ес
ли она будет настоящей, 
привлечет комсомольцев в 
отряд. Тогда отпадет про
блема численности отряда.

Юноши и девушки с инте
ресом будут работать в 
оперативном отряде, если 
увидят пользу от своей дея
тельности.

Сейчас перед нами вста
ет задача возобновить ра
боту отряда при опорном 
пункте. Что же нужно сде
лать, чтобы довести чис
ленность отряда до 40—50 
человек? Для этого, в пер
вую очередь, нужно, что
бы комитеты ВЛКСМ  за
водов провели индивиду
альную работу с комсо
мольцами и несоюзной мо
лодежью по вовлечению их 
в отряд. Кроме того, будет 
не лишним, если штаб от
ряда проведет собрания в 
общежитиях, находящихся 
па территории опорного 
пункта. Нужно разъяснить 
задачи отряда и пригласить 
всех желающие* работать в 
нем. Я думаю, что многие 
молодые парни и девушки 
это поймут правильно и бу
дут работать в оператмв- 
ных комсомольских отря
дах. Кроме этого, нужно, 
чтобы в местных газетах н 
по радио больше писали и 
говорили о работе опера
тивных комсомольских от
рядов.

В. ПАНОВ, 
бывший командир опе
ративного комсомоль
ского отряда АНХК, 
оператор газового за
вода.


